

ABSTRAKSI

Tujuan dari penelitian ini adalah untuk menjawab permasalahan penelitian yaitu apakah signifikansi penghargaan lingkungan hidup berpengaruh terhadap tingkat semangat partisipasi masyarakat dalam pengelolaan ekowisata, serta untuk menjelaskan bagaimana pengaruhnya. Penelitian ini mengambil lokasi di Ekowisata Mangrove kelurahan Wonorejo kecamatan Rungkut kota Surabaya. Yang melatarbelakangi permasalahan tersebut adalah diperlukannya partisipasi dari masyarakat secara berkelanjutan dalam proses pengelolaan dan pelestarian lingkungan, khususnya pengelolaan kawasan ekowisata. Kebutuhan akan partisipasi masyarakat dalam hal pengelolaan lingkungan ini sesuai dengan UU No.23 Tahun 1997 tentang pengelolaan lingkungan hidup, dan telah diperbarui dengan UU No.32 Tahun 2009 tentang perlindungan dan pengelolaan lingkungan hidup. Namun dari sejumlah penelitian terdahulu, telah diketahui bahwa tingkat partisipasi masyarakat dewasa ini masih cenderung minim dan hal ini butuh perhatian khusus dari pemerintah. Munculnya beragam penghargaan dengan kategori lingkungan yang diberikan kepada pihak Ekowisata Mangrove Wonorejo juga melatarbelakangi permasalahan tersebut. Keberadaan penghargaan ini memberikan indikasi bahwa semakin meningkatnya kualitas pengelolaan lingkungan ekowisata yang tentu saja tidak terlepas dari semangat partisipasi masyarakat setempat yang terus melakukan pelestarian dan pengelolaan lingkungan secara berkelanjutan. Sehingga dari permasalahan tersebut penelitian ini mencoba mencari tahu pengaruh antara kedua variabel tersebut, yaitu signifikansi penghargaan lingkungan hidup dan semangat partisipasi masyarakat dalam pengelolaan ekowisata.

Penelitian ini menggunakan metode kuantitatif dengan tipe penelitian eksplanatif. Populasi dalam penelitian ini adalah semua warga yang berada di kelurahan Wonorejo. Yang dijadikan responden adalah semua warga yang telah terdaftar aktif turut memberikan partisipasi dalam pengelolaan Ekowisata Mangrove Wonorejo. Teknik pengumpulan data yang digunakan, yaitu *Pertama* data primer diperoleh melalui wawancara terstruktur dengan menggunakan kuesioner. *Kedua*, data sekunder diperoleh dari sumber kedua atau sumber yang dibutuhkan. Teknik analisa data yang digunakan adalah teknik analisa regresi linier sederhana, yaitu suatu uji statistik yang digunakan untuk mengetahui pengaruh dua variabel. Dari hasil analisa diperoleh kesimpulan bahwa signifikansi penghargaan lingkungan hidup berpengaruh pada tingkat semangat partisipasi masyarakat dalam pengelolaan ekowisata. Besarnya pengaruh variabel signifikansi penghargaan lingkungan hidup adalah 19,5% dan sisanya dipengaruhi oleh variabel lain.

Kata kunci : *penghargaan, semangat partisipasi masyarakat, pengelolaan ekowisata.*